



# ADELANTO DE BERJA

PRECIO DEL EJEMPLAR  
20 céntimos

SEMANARIO INDEPENDIENTE

FUNDADO  
EL 22 DE MARZO DE 1936

## EL POR QUÉ...

### DE LAS COSAS

Hoy que sale a la luz el primer número de nuestro semanario ADELANTO DE BERJA, creemos no solo oportuno, sino necesario, exponer con toda claridad cual sea la orientación, ideología y medios de los cuales se valdrá, y por los cuales conseguirá sus fines.

En primer lugar, la orientación que ADELANTO DE BERJA, ha de tomar desde su nacimiento, y que constituye por sí la causa de su fundación, no ha sido como pudiera pensarse producto de una larga disquisición; ha sido por el contrario la consecuencia lógica, la chispa escandalizada que ha surgido del más lamentable caos, para ver de poner remedio, para poner de manifiesto si otra cosa no fuera posible, los hechos y los culpables, mediante lo cual cumpliremos con el deber que nos hemos impuesto, velando por los sagrados intereses de Berja, que al fin de cuentas son nuestros propios intereses.

Se nos ha preguntado mucho por otra parte, a veces con cierta ironía, a veces con verdadero interés y con el mejor ánimo que agradecemos, cual había de ser la ideología política de este periódico. Los que así lo han hecho tengan la contestación en estas líneas y sepántenlos los demás.

ADELANTO DE BERJA, no es órgano de ningún partido político, ni se dedicará a servir los intereses de ninguno de estos por muy allegado que sea a sus ideas fundamentales.

No es por otra parte ni lo será mandatario o portavoz de ningún cacique, ni se dejará influenciar por tendencias malsanas, con objeto de satisfacer bajas pasiones o rencillas personales. Queremos insistir sobre esto, para que nadie se preste a engaño después, advirtiendo que serán inútiles todos cuantos esfuerzos se hagan en este sentido, para apartarnos de nuestra norma de conducta. ADELANTO DE BERJA, tiene como ideal el orden y la justicia dentro de la moral más comprensiva. Con este ideal creemos comprender la masa de opinión más numerosa, aunque por las circunstancias actuales esa masa está algo relegada.

Para seguir nuestra orientación y cumplir el fin que nos proponemos, pondremos sin regateos de ningún género, todos cuantos medios lícitos, estén a nuestro alcance, no valiéndonos nunca de la mentira y de la injuria, que tan buen arma de combate son para la prensa desvergonzada. Arma de combate que al fin de cuentas suele más tarde o más temprano volverse contra él mismo que las emplea, cayendo en la situación más lamentable. La verdad reinará en nuestras columnas y esa será siempre nuestra mejor arma de batalla.

Fuera de estos fines fundamentales y de estas norma de conducta, que pudiéramos llamar en último término *políticos*, ADELANTO DE BERJA, procurará tener en sus páginas algunos temas científicos y literarios, reportajes entretenidos, etc., etc. para que su lectura se haga amena, y pueda servir de alguna ilustración.

No queremos terminar este artículo sin antes dedicar un recuerdo a aquellos colegas que ya murieron, como *Patria Chica*, *Heraldo de Berja* y por último *Gente Nueva* que dejó de existir en el año 1918, y que como ADELANTO DE BERJA, que nace hoy lucharon por los intereses del pueblo, para conseguir el engrandecimiento de Berja.

Por último terminamos rogando a los enemigos del periódico, si surge alguno, que si nos ataca lo haga con el debido respeto y exponiendo razones, en la seguridad de que si estamos equivocados en algo, no tendremos inconveniente en rectificar y si mediante esa equivocación hemos herido la susceptibilidad de alguien, darle inmediatamente la necesaria satisfacción, y expresarle nuestro sentimiento. Pedimos por otra parte la colaboración y apoyo de todos, para la obra que emprendemos, presidida por buenas intenciones y con el mejor ánimo

## Reunión de Patronos en el Ayuntamiento

### Durante ella se trató sobre el problema del paro

El Viernes día 20 a las cuatro de la tarde, se reunieron en sesión pública en el Ayuntamiento, citados por la Comisión Gestora los patronos de la localidad.

Comenzada la discusión sobre el problema, se llegó al acuerdo unánime de hacer un reparto, cuya forma según también se acordó sería, la Contribución de cada propietario de una cincuenta por ciento de tierra.

El Sr. Fernández, patrono; intervino diciendo, que no le parecía justo ni equitativo que solamente los propietarios de tierras contribuyeran a tal objeto, debiendo hacerlo extensivo a todos los que aún no siendo propietarios, disfrutan de una utilidad a veces mayor que la de éstos; objeción que tuvo buena acogida y que seguramente será estudiada.

El dinero que se recaude aproximadamente unas 60.000 pesetas, es propósito de dicha Comisión sean empleados, para asfaltar el trayecto, desde la entrada del pueblo por la calle de Manuel Salmerón hasta la

salida, por la calle de Julbina, incluyendo toda la Plaza de la Libertad.

Para llevar a efecto lo acordado se nombró una Comisión compuesta de tres patronos D. Lope Verde, D. José M.<sup>a</sup> Ibarra y D. Miguel Megía, tres obreros y un miembro de la Gestora aún no designados.

Vemos con agrado el empleo que se le destina al mencionado dinero, no solo porque de esa forma se acometerá el paro obrero sino también, porque ello contribuirá al embellecimiento del pueblo, arreglando las calles más transitadas que en verdad, ya lo necesitaban.

Con esto podríamos decir que la Comisión Gestora empieza su actuación. ~~Además de Berja~~ En sus propósitos de equidad espera que los nuevos elementos que el día 10 salieron a la luz pública, procuren hacer una política sin odio ni rencoras velando por lo que algunos de los oradores prometieron el día de la toma de posesión, o sea saneando intereses y procurando el orden y el respeto.

## Por Telégrafo

Comunican de Almería, haberse recibido en la Cámara Oficial Uviera, un millón de pesetas primera remesa correspondiente al anticipo concedido.

Como era de opinión aunque algunos no lo creyeran ya llegó el primer millón. Ahora deseamos que en

las oficinas de la Cámara se avive en mayor proporción que hasta el día, el aprobamiento de las solicitudes presentadas. Creyendo con esto harán un gran beneficio a los parraleros de la provincia y en particular a los de nuestro pueblo que siempre manifestaron su dejadez en estos problemas y hoy se encuentra con los últimos números de presentación.

## AVISO A LOS LECTORES:

Por contratiempos imposibles de remediar ADELANTO DE BERJA, no ha podido publicar en su primer número la sección de fotografías y otras que se proponía. Si estos contratiempos se pueden vencer, dicha sección aparecerá en los números que le sigan.

Debemos advertir también a los lectores, que si alguna deficiencia encuentran en nuestros primeros números tengan la sana benevolencia de comprender que no fué por falta de entusiasmo y de fé, de la que no carecemos sino, debido a las mil dificultades que en estos primeros momentos se tropiezan a cada paso.

## Algo sobre el momento Internacional

Se viene agudizando en el mundo entero un malestar económico y social, que por lo complejo y difícil de su realización, se crean situaciones violentas y de grandes amenazas a la Paz Universal.

Circunscribiéndonos a Europa, por lo que a nosotros Españoles más nos ha de interesar, por la posición envidiable y estratégica que España ocupa dentro del Continente, así como por nuestra importancia histórica, densidad de población y las riquezas naturales que nuestra Patria atesora.

Con ser tan grande la significación y ferial de la guerra Europea, mejor Mundial, se crearon multitud de problemas, tal vez ni uno solo resuelto hasta el día, con ser tantos de los más agudos a realizar aparece el Italiano y no menos importante el del Imperio Alemán, sobre Italia, lo más reciente y de todos sabido, empezó su guerra de expansión colonial, como apoyo a los suyos sobre el más Rojo, y hemos visto las dificultades insuperables de la Sociedad de Naciones a buscar un fin equitativo a la brutalidad que una guerra representa y esto nos lleva de la mano a la candente del gesto del Führer Hitler, que bien merece párrafo aparte.

Conocer muy a fondo de la política alemana, cuanto podría decir sobre el proceso de incubación de sus resonantes actos de política exterior, bajo una dictadura totalitaria y brutal, (esta palabra la emplea constantemente el Ministro de propaganda Dr. Goebel); el Führer Hitler, como símbolo del pueblo, adquiere personalmente toda responsabilidad, en todo aquello que al pueblo alemán ha de agradar como suprema aspiración de su patriotismo; primero, en la disposición, ya hace un año, contra el Tratado de Versalles, de implantar el servicio militar obligatorio y rearme a toda intensidad, ya era de proveer lo que ahora ha ocurrido sobre la militarización, por los tratados vedados, en Renania; esto por lo previsto, no tiene la importancia que se le atribuye, quien sabe si será el principio de convivencia y era de paz; para al menos, la Europa Occidental. Alemania, verdad no tiene asuntos graves pendientes con Francia, incluso en los Mandamientos de sus antiguas Colonias, ésta tomó no muy pequeña parte de las mismas, Hitler viene ofreciéndole constantemente desde hace tres años, concertar un Tratado de no Agresión y Amistad, si bien sin las garantías precisas exigidas por Francia; para su leal cumplimiento; ahora en su solem-

## NACIMIENTOS

El Domingo día 15 y el Jueves 19 dieron a luz robustos niños Doña Carmen Davó de Redondo y Doña Concha Villalobos de Hernández respectivamente.

Nuestra enhorabuena a los venturosos padres.

**Este número está visado por la censura.**

## Adelanto de Berja y los obreros

Forzoso es reconocer, dada la situación actual, y convencidos, por otra parte, de la justicia que en muchos casos representan las exigencias del elemento obrero, este semanario estará abierto para todas cuantas reclamaciones se haga en este sentido, cuando dichas reclamaciones o quejas, de cualquier género que sean, se consideren justas, dentro de la norma de igualdad ante la ley, que inspira los actos de este periódico.

Basados además, en la corrección y buen sentido, que siempre fueron gala en el obrero de Berja, creemos un deber, aunque no una necesidad, recomendarles, sigan comportándose como hasta ahora lo hicieron, en la seguridad de que si así lo hacen, prestarán un gran servicio a Berja, y cooperarán a la paz y al orden, de la que ya está muy necesitada nuestra amada Patria.

ne declaración, ante un Reichstag, comparsa de subordinados sin opción a opinar y discutir; sino ciegamente de aprobar, vuelve solemnemente a ofrecer un Tratado de no Agresión y Amistad, no solo a Francia sino también con Bélgica, y habla de garantías de Inglaterra e Italia y de su reingreso a la Sociedad de Naciones.

Con lo dicho basta: para que se abrigue un gran optimismo, que las resoluciones de la S. N. en Londres, serán como el fundamento y el principio verdad de la convivencia y paz Europea.—X.

### En una Caseta de Peones Camineros sustraen una puerta

En el kilómetro 8 de la carretera de Berja a Turón, fué robada en la noche del 16 al 17 una puerta y marco de la Caseta de Cintas.

La Guardia civil practicó inmediatamente las oportunas indagaciones, dando por resultado el hallazgo de la puerta, a poca distancia del lugar del suceso oculta cerca de un corral propiedad de D.<sup>a</sup> Trinidad Criado. El marco no ha sido encontrado, desconociéndose los autores del hecho.

### Procedente de Serón ha llegado un Delegado Inspector

Ayer día 21 llegó procedente de Serón el Delegado Inspector D. Juan Fernández Pozo, que viene con el objeto de depurar responsabilidades.

### En pró del paro obrero

A última hora de la tarde del Sábado y por la Comisión Gestora, fueron invitados los Comerciantes y dueños de Camionetas de esta localidad, para tratar de dicho problema, acordándose que unos y otros contribuyeran con el 10 por 100 de sus matrículas para dicho fin.

### Se convoca una Asamblea

Hoy se celebrará en el Ayuntamiento una Asamblea de Maestros Nacionales, con objeto de solucionar asuntos de vital importancia, para los intereses de la enseñanza.

**Anúnciese en este periódico y ganará dinero**

## TEJIDOS

# RODRÍGUEZ

Como de costumbre esta nueva casa presenta esta temporada el surtido más completo en

**ALTAS FANTASÍAS Y ARTÍCULOS DE ALGODÓN**  
teniendo ya recibido en Pañería de Caballeros

**LAS ÚLTIMAS NOVEDADES**

Nuestros precios los más baratos y fijos

Agua, 13 - BERJA

## Ropa tendida

### Oiga Vd. amigo

.....el que haya socios que no paguen, no justifica que en las paredes más visibles y mejor decoradas de cierta Sociedad, se exhiban pegados con la mejor goma o engrudo (para el caso de manchar es lo mismo), aquellos anuncios de llamada al buen comportamiento económico, mientras los tableros de madera indicados para ello, permanecen olvidados con la mayor desconsideración.

### A otra vamos

.....cuesta muy poco trabajo con un cubo de agua y una escoba aunque sea vieja, terminar con la propaganda electoral, que aún continúa pinta en algunos edificios. Ya se terminaron las elecciones.

### Invento maravilloso

.....acaban de comunicarnos el invento de un nuevo paraguas con catorce telas impermeables, que deben usarse, para pasar por las aceras de determinadas casas que no ven las chorreras, nada más que en los jamones.

### Ni son todos los que están...

.....un pollo de la Ermita se desvanece por las fuerzas de un pollito que al apollarse en el pollo, no tuvo en cuenta sus hercúleas fuerzas; A tal Sansón le recomendamos se entrene en el Gimnasio de T. Sánchez y le auguramos un gran porvenir en el Boxeo.

## PARA ELLA

Sería una desatención imperdonable, máxime cuando se trata de gente joven la que acomete esta difícil empresa, no dedicar siquiera un párrafo en su primer número, a lo que constituye el más bello y preciado ramillete, de lo que adornan nuestra patria chica; la mujer.

Bella eres y bella te proclamamos desde estas páginas; más no es solo tu belleza lo que te caracteriza y te realza; es la bondad, la comprensión que tienes mujer de Berja, lo más preciado y lo que presta a tu persona los más sublimes atractivos.

Contemplamos en nuestro arduo trabajo, animanos con tu sonrisa, llena de celestiales encantos y si alguno quisiera ultrajarte corre, ven enseguida, que nosotros sabremos humillarle.

Si eres aficionada a las letras, no tengas miedo en manifestarlo. Será un orgullo para esta prensa que nace, tener de tus manos una narración bella, un cuento bonito algo que por ser tuyo, no dejaría de ser interesante.

ADELANTO DE BERJA trabajará también para tí, que quizás estés un poco olvidada... y en este día te saluda lleno de optimismo y plétórico de esperanzas.



## La Guardería de la Vega Correspondencia

Pasa ya los límites de la paciencia lo que viene ocurriendo desde hace algún tiempo con guardería de esta vega.

Tal vez las teorías infundidas y perfectamente asimiladas por no pocos analfabetos, de que todo cuanto en la vega existe es suyo, quizá la falta de fuerza tanto moral como material en los encargados de la vigilancia de la misma o quizá la falta de castigo a los que con inusitada insistencia incurren en la serie de hurtos y faltas que se vienen cometiendo, hace preciso tomar una determinación pronta y contundente para evitar que la hermosa vega de Berja sea campo de Monipodio en su más refinado impunismo.

A nuestro entender estas y nada más que estas son las causas del mal que nos aqueja, pero no es bastante con exponer el motivo del mal, es preciso dar normas para que este mal tenga remedio antes que el paciente consumido y muerto por inacción no pueda responder a los remedios que se le apliquen.

En cuanto a las primeras de las causas expuestas, no es su remedio cuestión de fuerza sino de educación. No bastaría a extinguirla una serie de sanciones más o menos violentas, únicamente sería fuerza bastante a contrarrestar al influjo de las malas predicaciones, otras predicaciones más que con la palabra con el ejemplo y llegar a convencer a los que tales absurdos tomaron como artículo de fe que únicamente es suyo aquello que ganaron con su trabajo y honradez.

No es menos importante la segunda de las causas enumeradas la que a nuestro entender es más fácil su remedio. De tiempo atrás la vigilancia de la vega está desatendida porque los encargados de ella carecen de fuerza moral y la consiguiente responsabilidad, cosas ambas de absoluta necesidad para el buen desempeño de su misión.

Para que pueda ser efectiva la guardería de la vega creemos como único remedio encomendar esta misión a la Guardia civil que si bien sería esto algo más costoso que la forma actual podría perfectamente subsanarse este inconveniente imponiendo una cuota fija por celemin de tierra lo suficiente a cubrir los gastos que ocasionara el sostenimiento en la población de los números necesarios de la Guardia civil para este servicio.

Además de esto es necesario que los propios dueños de tierras o frutos presten su más decidida cooperación a la fuerza cualquiera que fuere, pues se da el caso no pocas veces de que después que los guardas han presentado la correspondiente denuncia en el Juzgado, los mismos perjudicados interceden e influyen para que el delito quede sin castigo.

Y en consecuencia a lo que anteriormente dejamos dicho corresponde a la tercera de las causas o sea a la falta de sanción que no es nunca por deficiencias de los administradores de la justicia, sino porque nosotros mismos ponemos trabas y obstáculos a su recta aplicación.—T. T.

Con mucho gusto hubiéramos publicado en este número, el cuento que «Gazda» nos envía, si en la fecha en que lo recibimos, no estuviera impreso el que hoy publicamos.

No obstante y teniendo en cuenta que es el primero que se nos manda, antes de haber dado ninguna norma para las publicaciones que se nos envíen, este tendrá cabida en el próximo número.

Hemos de advertir aprovechando la ocasión que aunque «Gazda» no lo crea necesario, todo escrito que se nos remita, bien sea artículo, cuento o cualquier otra cosa, ha de venir firmado con el nombre del autor, para que dicho nombre conste en la Redacción del periódico, aunque en

este vaya firmado con el seudónimo. Por tanto, y para más claridad, cuando alguien desee escribir bajo un seudónimo cualquiera, remitirá el original, firmado con el seudónimo que elija, y además con su nombre, y entonces la Redacción una vez examinado, juzgará si es o no procedente su publicación, no devolviendo en ningún caso los originales.

La razón de esta exigencia se deduce fácilmente, no solo porque del fondo de cualquier artículo que se nos envíe pudieran surgir consecuencias, sino también, y aquí entran ya los cuentos, este podría muy bien no ser original, en cuyo caso, si no viene firmado, la responsabilidad sería para el periódico.

De los nombres que consten en la Redacción, se tendrá la más absoluta y discreta reserva.—PORTHOS.

Lea usted todas las semanas Adelanto de Berja

### GABRIEL ALCOBA

NOVEDADES EN TEJIDOS

ANTES DE COMPRAR COMPARAD

PRECIOS Y CONDICIONES.

— Ventas a plazos —

# IMPRENTA Y PAPELERIA Hernández-Villalobos

BERJA (Almería)

## En un tren de Andalucía

Cuento de humor  
por Elami.

Empezaba a subir una pendiente, mediada una tarde de Enero. Don Prudencio viajaba en sleeping tablas, y era la primera vez que subía al tren, para trasladarse de un sitio a otro. Era pequeño y rechoncho físicamente; en lo moral era un buen hombre; lo que se llama un infeliz.

Antes de partir habíanle recomendado sus amigos, que se llevase algo para leer, porque sino se aburriría. Y tanto se lo habían asegurado, que el bueno de D. Prudencio, a la hora en que empezamos esta narración, habíase leído tres diarios, un Blanco y Negro y una Farsa. Agotada ya, toda aquella provisión de papel, se dedicaba a curiosar por una de las ventanillas del tren: tierras coloradas y amarillas, cerros y más cerros, algún que otro árbol más o menos melancólico, una chumbera, palos de teléfono y humo; mucho humo; más del que solía echar la chimenea de su casa a la hora del puchero, era todo lo que contemplaba, deseoso de encontrar algún paisaje maravilloso. Y como no lo encontraba y se iba cansando, tornó la vista hacia el interior del coche, y sacó la conclusión de que a pesar de todo se aburriría. Pero no era esa su mayor preocupación. El frío se había apoderado

de D. Prudencio, y en vano frotaba sus manos, una contra otra y golpeaba el suelo con sus botas recién compradas. Oyó protestar a unos compañeros de viaje, que iban en otro departamento. «Ni un mal tubo con agua caliente—se quejaba uno.— A esto no hay derecho». Otro, juramentaba: «Por estas que a mí me tiene que indemnizar la Compañía el negocio que he perdido por el dichoso retraso». Y el tren mientras tanto era arrastrado penosamente por aquella pendiente de Dios, por una clásica cafetera de las que llaman rusas.

Había que idear algo. D. Prudencio pensó llamar a su departamento a los demás viajeros, y proponerles fumar todos a una, con objeto de caldear algo el ambiente. Dudó, le dió vergüenza y determinó dejarlo. Pero los demás viajeros que por lo visto no eran tan escrupulosos o púdicos como D. Prudencio, decidieron formar partida y a tal objeto invitaron a nuestro buen hombre, quien aceptó gustoso, no sin antes contar sus recursos económicos. Empezó el tute, sobre una mesa improvisada por una caja de cortón, que descansaba sobre las rodillas, de los cuatro viciosos y únicos viajeros de aquel vagón. Y empezó la mala suerte para el bueno de D. Prudencio. «Las cuarenta»—gritaba a cada momento el más alto de la partida, un hombre seco y pálido, a quien don Prudencio odiaba ya de todo cora-

zón. «Veinte en copas»—musitaba otro. «Yo gano la mano»—decía a veces el tercero. Así una y otra vez, hasta que terminó la partida, sin que el pobre de D. Prudencio, a quien habían dejado sin un real, hubiese quedado sin pagar religiosamente todas y cada una de las manos que se jugaron.

Ya era de noche. De vez en vez pasaban rápidas algunas luces semipagadas y oíase monótono el chu... chu... de la locomotora en medio del trepidar del vagón. ¡Pero qué velocidad! No había duda; el tren había coronado lo más alto de su camino, y se precipitaba vertiginosamente hacia su término, por aquella pendiente, ahora hacia abajo. Un movimiento más exagerado de sus vagones, indicó que entraba en agujas; ¡por fin llegaba!

—¿Pero qué es esto?—Dijeron a una. Todo apagado, ni un mozo siquiera en el andén. La estación parecía sumida en el más profundo de los letargos.

El más alto de los viajeros; aquel enemigo mortal de D. Prudencio, sentenció como perito, después de consultar con su cronómetro.

—Señores; hemos llegado con diez horas de retraso. Esta estación no espera a sus trenes más de cinco horas, sobre las reglamentarias de llegada; así es que hará justamente otras cinco que la estación está cerrada.

Diciendo ascos y perrerías, se aparearon y empezaron a ver el procedimiento de comunicarse con la ciudad, procurando el menor rodeo.

Don Prudencio, a quien ya no molestaba el frío, sino el calor, se

detuvo, en un verdadero alarde de curiosidad, a ver el reloj de la estación, lo único que allí parecía estar en movimiento. Y comprobado que hubo la misma hora exacta en ambas esferas, volvió el rostro y se encontró solo.

¿Pero, y aquellos vampiros que le habían dejado a pedir limosna? Les maldecía, y les maldecía con razón. «Qué poco compañerismo. Dejarme solo. ¡Bribones, sanguijuelas, perdidos!» Así murmuraba casi llorando, cuando acertó a pasar por allí cierto personaje.

—¡Oiga, usted!—le dijo de mala forma D. Prudencio.

—¿...?

—O me abre la puerta de la estación, para pasar a la ciudad, o haré un disparate.

—Yo, señor, soy un trabajador del campo, que nada tiene que ver aquí,—respondió el personaje.

—¡Usted me engaña; canalla! Usted es el jefe de la estación y no quiere abrirme.

El personaje creyó reconocer un demente, en la persona de D. Prudencio, y respondió alejándose.

—Pa no engañarlo amigo le recomiendo una camisa de fuerza y el Ciempozuelos.

Quedó otra vez solo D. Prudencio, quien ya en el paroxismo de la indignación, enristró hacia la puerta, dándole una patada tal y con tan mala fortuna, que se torció un tobillo y calló desvanecido.

Los que le vieron después, dicen que decía, ya que hubo vuelto en sí y como un eco: «A ti te quiero pollina y no a este tren endemoniado.»

# CARTELERIA

Cine Teatro Moderno  
HOY DOMINGO

DOS FUNCIONES

Tarde a las 5 y noche a las 9

Con la gran película de la Casa  
METRO GOLDWYN MAYER

## Alma de Bailarina

Tanto por los artistas, los ases de la pantalla CLAK GABLE y JOAN GRAWFORD, como por la dirección y técnica de la película

ALMA DE BAILARINA

constituye un triunfo Cinematográfico, en el que juegan unidos en maravillosa armonía, una trama interesante y una exposición inmensa de bellísimos cuadros de revista hasta entonces desconocidos en la técnica Cinematográfica.

El Martes y Miércoles

se presentará la película EN ESPAÑOL

## El Cantante de Nápoles

La romántica historia del inmortal CARUSO vivida en una opereta de sugestión y ensueño.

Película de la misma categoría y por los mismos intérpretes de la ya proyectada y que tanto gustó a este público titulada:

LA BUENAVENTURA

El Jueves día 26

LA OPERETA MÁS HERMOSA



# NOTICIAS DE ÚLTIMA HORA

## De España y del Extranjero

### Gran victoria de los Abisinios sobre los Italianos

LONDRES.--Los Etiopes han obtenido sobre los Italianos una gran victoria, después de un encarnizado combate, en el que tomó parte activa el propio Emperador Hayle Selassie, quedando los Italianos en una situación muy crítica.

Aumentan los rumores de que Addis-Abeba, será bombardeada, por los aviones Italianos,

como represalia a los últimos acontecimientos contrarios a estos.

### Se reunen en Londres los firmantes del Tratado de Locarno

Ayer se reunieron en Londres los firmantes del Tratado de Locarno, asistiendo además, los representantes de España, Dinamarca, Suiza y Suecia.

Como detalle interesante de dicha

reunión, resalta, la creación de obligaciones a las naciones neutrales, por lo que no podrán por lo tanto quedar al margen de los acontecimientos Internacionales.

### Noticias políticas.

MADRID 21.—El Sr. Martínez Barrios acudió a la Presidencia, donde conferenció largo rato con el señor Azaña, interrogado por los periodistas manifestó, que la entrevista carecía de interés, pues solo trató del debate político que probablemente se celebrará el martes, por encontrarse mejorado el ministro de la Gobernación.

MADRID.—Ayer Sábado se reunió el Partido Republicano Nacional de Centro, nombrando la siguiente Directiva, Presidente don Manuel Portela Valladares y Vocales los Sres. Rico Avello, Alvarez Mendizábar y Rivas D. Natalio.

Con gran sentimiento nuestro los anuncios que hemos recibido con más retraso, no se han podido publicar porque el espacio nos ha faltado, no obstante haber dejado algunos artículos sin publicar.

En el próximo número procuraremos satisfacer todas las demandas.

LAS MEJORES Y MÁS HIGIÉNICAS CARNES  
— LAS ENCONTRARÁN USTEDES EN

**CARNECERÍA RICHOLI**

PLAZA DE ABASTOS CASETA NÚM. 9

No lo olviden es la Carnecería que mejores reses mata  
PESO EXACTO

SE ADMITEN ESQUE-  
LAS MORTUORIAS  
HASTA EL SÁBADO A  
LAS 12 DE LA NOCHE

Precio de este tamaño

DIEZ PTAS.

Si vais a Madrid tener buen cuidado  
de hospedaros en la mejor y más económica

## Pensión NUEVA BILBAO

HIGIÉNICAS HABITACIONES CUARTO DE BAÑO

Núñez de Arce, 15-2.º-Teléfono, 28081

## ZAPATERIA LORENZO SALMERON

SI QUIERE VD. CALZAR CÓMODO, ELEGANTE,  
Y ECONÓMICO, VISITE ESTA CASA, CALLE DE  
MANUEL SALMERÓN, Y ENCONTRARÁ LO MÁS  
NUEVO EN ZAPATOS DE SEÑOPAS Y CABALLEROS.

ALPARGATAS DE GOMA  
A PRECIOS IRRISORIOS

## Casa GÓMEZ SECCIÓN A 0'95

QUINCALLA, MERCERÍA, PAQUETERÍA, LOZA,  
CRISTAL, JUGUETERÍA, BISUTERÍA Y PERFUMERÍA

La casa que más barato vende

Calle de Manuel Salmerón

## BAR EL MONTAÑÉS

CERVECERÍA Y CAFÉ

ULTRAMARINOS, CONSERVAS, VINOS,  
AGUARDIENTES Y LICORES

Calle de Manuel Salmerón

Teléfono, 35

## Casa Juan José Cantón

MANUEL SALMERÓN, 8

La casa mejor surtida en Vinos, Licores y Cerveza AGUILA y  
CRUZ DEL CAMPO

ESPECIALIDAD EN CAFÉS EXPRES

Esta casa comunica a sus clientes la instalación en breve de una  
magnífica NEVERA para dar Cerveza helada.

Gran variedad en tapas